

Reducción desde las cuatro de la mañana a las ocho de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a las 6 de la noche.

Oficinas: Conquistador, 30

	PTS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50

Número suelto . . . 5 cts.
id. atrasado . . . 10

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

OBRA UTILÍSIMA

TRATADO PRÁCTICO

para aprender a cortar y confeccionar toda clase de vestidos

MARIA PORRERA

VIUDA DE ROURA, profesora de corte

Un grueso volumen en rústica, ilustrado con multitud de grabados e impreso en excelente papel satinado: seis pesetas.

Encuadrado en tela y planchas doradas: ocho pesetas.

Se halla de venta en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena, 2.

JAIME HERNANDEZ

PINTOR

San Miguel 21, Palma

Se hacen toda clase de trabajos en pinturas al óleo y al fresco, se hacen cielos rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea a 5 pesetas balcon, tamaño corriente, y se da el precio fijo del trabajo antes de principiar, si así lo desean.

La colocación de el papel a 1 real rollo.

Gran economía en todos los trabajos y especialmente en los de fuera la capital.

Se garantizan todos mis trabajos que se hacen con colores de primera calidad.

Sucursal de Barcelona: calle Canuda, 28.—Otra sucursal en Mataró: calle de Barcelona, 18.—Corresponsales en toda la Península.

GRAN COMPETENCIA

San Miguel, número 21—Palma

ALMENDROS DE PLATEL

Se encuentran un gran surtido a precios económicos en casa de Pedro Antonio Pujadas, (Maeta), Plaza de Oriente, 12, (esquina al nuevo mercado), Inca.

LA ACTUALIDAD

Contra los Ayuntamientos

IV

Resumamos. Un Reglamento que en realidad viene a arrancar a los Ayuntamientos la facultad de elegir su Secretario; que fomenta en todos sentidos una de las peores plagas de España: la burocracia; un Reglamento que al fijar los sueldos de los Secretarios, prescindiendo de necesidades imprescindibles de muchos ayuntamientos; que anula facultades que son indispensables a los Alcaldes y Corporaciones Municipales; que da un poder absoluto a los Secretarios para que lo ejerzan por delegación del Gobernador, a cuyas órdenes habrán de sujetarse casi con peligro de su dignidad e independencia; que en muchos pueblos convertirá al Secretario en único elector al hacerlo especialmente responsable de los servicios de elecciones; un Reglamento, en fin, que denigra el cargo de alcalde, tanto que muchas personas serías rechazarán tal nombramiento, estará en vigor al empezar el año nuevo, si Corporaciones, Ayuntamientos y la misma clase del Secretariado, no se oponen con decisión.

Es de todo punto necesario que los Ayuntamientos hagan uso del parrafo segundo de la Real Orden del 8 de Agosto, publicada en la Gaceta del 18, junto con el proyecto de Reglamento, presentando a la Dirección general de Administración antes del 18 de este mes las observaciones que crean oportunas contra el referido proyecto.

Es conveniente, además, interesarse, como han hecho importantes Corporaciones de la Península, para que sea prolongado el plazo de información, a fin de que ofrezcan su opinión

algunas de nuestras Sociedades que seguramente han de estar menos cohibidas que muchos ayuntamientos.

Y, en fin, ¿por qué aprovechando esta ocasión de tanta trascendencia no se constituyen en asociaciones por comarcas ó distritos, como insinúa en su interesante carta el señor Alcalde de Manacor y muy querido amigo nuestro, don Jaime Domenge, y tal cual las regula la Ley Municipal y acaba de recordar ahora el señor Morret en su anunciada reforma de la indicada Ley? Si tal hicieran por el presente y para siempre, adquirirían una gran fuerza y podrían dar una útil unidad a sus campañas. De este modo resultaría más fácil ponerse de acuerdo con diferentes entidades que para este y otros asuntos podrían prestarse excelentes servicios.

Las cosechas de 1902 en España

Puede ya hacerse un avance racional y aproximado para algunas y exacto para otras, del resultado de la actuales cosechas en España.

Cereales.—Cálculase, en vista de las últimas noticias recibidas directa e indirectamente de las diferentes regiones de nuestro país, que la producción de granos en el presente año es bastante abundante, resultando suficiente para el consumo interior sin tener que recurrir sino en caso muy extremo, a los trigos de Marruecos y americanos para mantener el equilibrio de la balanza mercantil.

La crudeza del mes de mayo, la langosta en algunas regiones y los excesivos calores y extemporáneos chubascos últimos, si bien han mermado en parte la cosecha, no la han empeorado tanto como juzgaban los más pesimistas, que están viviendo equivocados por completo en sus juicios. Y cuenta que no ha contribuido un poco a esta situación de rendimientos la rutina, ya bastante escandalosa, en que se verifican en toda España las explotaciones agrícolas, firmes nuestros labradores en esperar que el maná venga del cielo al amparo solamente de los elementos naturales y no por la adopción de las nuevas prácticas del cultivo.

Aceites.—También publica la prensa datos interesantes y exactos de la última cosecha de aceite, que ha sido en general, abundante, principalmente en la región andaluza.

En Córdoba y Jaén no se ha conocido otra igual.

En Sevilla y Málaga es buena. La producción ha alcanzado en toda Andalucía la cifra de veinte millones de arrobas.

Córdoba es la provincia que ha dado más producto, evaluado en seis millones y medio de arrobas.

Después le embarcarse fuertes partidas para el extranjero y de atenderse al consumo y la especulación, quedan llenas todas las bodegas de la región cordobesa, y en algunos puntos, como Aguilar, Lucena y otros no podrá terminar la molienda hasta fin de este mes ó primera quincena del próximo.

Las existencias almacenadas en la plaza de Málaga llegan a más de 450.000 arrobas. En Sevilla ascienden a unas 300 mil. En Córdoba las existencias pasarán de cuatro y medio millones de arrobas. A tres y medio llegan en Jaén, y en Sevilla a dos y cuarto. Las existencias en los pueblos de Málaga también son fuertes, pero menos importantes.

En segmen; las existencias en Córdoba, Jaén; Sevilla y Málaga pasan de doce millones de arrobas. Nunca se ha conocido cosecha igual.

Vinos. En general, se confirma plenamente cuanto hace algunas semanas viene consignando la prensa de de todas las regiones.

A los perjuicios causados en los viñedos por las heladas del mes de mayo, hay que agregar ahora los ocasionados por las persistentes lluvias del mes de junio, que favoreciendo de un modo extraordinario el desarrollo de las enfermedades criptogámicas, especialmente el mildiu y blakrot han producido tales desastres en las viñas que en muchos puntos la cosecha próxima

será casi nula y, en general, sólo puede esperarse obtener la mitad de una cosecha regular.

En cuanto a la calidad, no pueden concebirse esperanzas, por ahora, de que sea buena.

Tantas contrariedades han influido de un modo tal en la propiedad, que los tenedores de viñas de clases buenas se resisten a vender en la creencia que los precios adquirirán mayor favor todavía.

La cicuta de Sócrates y la de Grenoble

Hace pocos días pudo leerse en los periódicos que una cocinera que servía al anciano alcalde de Grenoble había reemplazado el perejil por la cicuta, en una salsa. Algunas horas después, cinco individuos de la familia y tres criados fueron atacados de violentos cólicos y no desaparecido aun el peligro en que se hallan sus vidas. Este fenómeno de los cólicos violentos suele producirse en todos los casos de envenenamiento agudo por medio de la cicuta.

En todos los casos, repetimos, menos en uno que ha sido el más famoso de todos ellos. Todos sabemos que Sócrates bebió la cicuta, pues Platon así lo dice, poniendo en boca de Sócrates estas palabras: «Fedon, ¿te hallaste al lado de Sócrates el día en que este bebió la cicuta?»

Pero lo chocante es que la muerte de Sócrates nada tiene que ver con los accidentes producidos por el mismo veneno. Fedon, que hace el relato de la misma dice «que cuando el esclavo entró con el hombre que llevaba el veneno preparado en una copa, Sócrates dijo:

—Está bien, amigo mio. Pero, ¿qué tengo de hacer ahora?»

—Nada más—dijo el ejecutor del decreto del Consejo de los Once—que, después de beber, dasearte hasta experimentes cierta pesadez en los ojos; entonces te echas en cama y el veneno ya obrará por su cuenta.

Después de haber bebido, ninguna de las palabras de Sócrates indica que este haya sufrido. Mientras se paseaba filosóficamente a la largo de la habitación, dijo que experimentaba cierta flaqueza en las piernas, y entonces se acostó del lado derecho, conforme le había recomendado el hombre que le trajo la cicuta. Este hombre mismo se acercó entonces a sus pies y se los oprimió con fuerza y le preguntó si sentía algún dolor Sócrates respondió que nada sentía.

«El hombre, prosigue Fedon, nos hizo ver a todos cómo el cuerpo de Sócrates se iba enfriando y se ponían rígidos todos sus miembros y, tocándole en las extremidades, añadió que, cuando el frío le alcanzase el corazón, Sócrates dejaría de existir. Sócrates entonces, descubriéndose, recomendó que se hiciese un sacrificio en honor de Esculapio.

—Lo haremos—respondió Criton en nombre de todos. Y añadió:

—Decidnos si tenéis algo más que comunicarnos.

—Nada respondió Sócrates y unos instantes después hizo un ligero movimiento. Su mirada estaba fija y clavada en nosotros. Entonces Criton le cerró los ojos y la boca.»

Así murió, dulce y apaciblemente, este varón, a quien el oráculo de Delos había proclamado «el más sabio y virtuoso de los hombres».

La cicuta de las cocineras, menos peligrosa que la destilada por los verdugos de Atenas, parece que hoy causa efecto más doloroso. Quizás el ejecutor de la justicia griega mezclaba con ella algun anestésico, adormecedor y mortífero a la vez. Pero, es necesario advertir a las personas deseadas de morir sin dolor como Sócrates, que harán muy bien en no imitarlo. Lo cicuta destilada les causará como primer efecto unas torturas tan violentas como insoportables, y después de tanto padecer es probable que no mueran.

Pero ¿cómo estaba preparado el brebe mortal que proporcionaba el placer de morir sin dolor y poder pronunciar palabras memorables? El secreto quedó sepultado en las cárceles de Atenas.—G.

EN NOVEDADES PARA SENORA
Almacenes Montaner, Sindicato, 2 a 10

El teatro

juzgado por Sarah Bernhardt

Recientemente ha dado una conferencia en Ginebra la eminente trágica francesa Sarah Bernhardt.

Esta actriz se encontraba en la citada población suiza sin poder representar ninguna obra por la sencilla razón de que estaba sola, sin un mal actor, y los hay bastante malos, y siempre ha sido enemiga de monólogos.

No se le ocurrió mejor cosa que dar una conferencia y justo es reconocer que una actriz tan eminente bien puede tener su opinión particular sobre el arte.

La conferenciante empezó diciendo que ve en el teatro un centro de enseñanza y al mismo tiempo de moral.

El teatro—siguió diciendo—me parece un Kaleidoscopio que presenta al público los crímenes, los vicios, las faltas, las ridiculeces de la sociedad; y en ese movimiento de rotación que muestra y demuestra el mal y el «porqué del mal», lo cual es muy esencial; ocurre frecuentemente que el espectador después de terminar el drama ó la comedia queda pensativo ante su propia conciencia, como examinando si se puede aplicar algo de lo que ha presenciado.

En algunos casos aprovecha la lección, si es que la necesita.

Una observación hizo Sarah Bernhardt; el teatro «rosa», el teatro «escandaloso» se va aclimatando y gusta más que otros géneros, lo cual indica la decadencia del arte.

La célebre trágica dice que no es de su devoción, pero en cambio delira por el teatro religioso.

Afirma que el día que representa, por ejemplo «La Samaritana», goza lo indecible.

Al ver la atención cristiana con que se le escucha, las lágrimas que hace derramar al auditorio y la religiosidad del público se siente transportada, (no dice a donde) y trabaja con más entusiasmo y su corazón late con violencia y oye más aplausos.

Noticias

DEL EXTRANJERO

No señalan todavía los telegramas que se reciben de los Estados Unidos mejora alguna en la grave situación creada por la huelga minera.

Viendo el gobierno canadiense que la huelga continúa y que es cada día mayor la escasez de carbón de piedra, va a proponer el transporte gratuito de combustible desde las minas de Nueva Escocia hasta la estación, término ó final del camino de hierro de Montreal, pero con la condición de que los ayuntamientos que lo reciban lo vendan a los pobres de sus respectivas localidades al mismo precio de coste.

Para comprender lo que gana la industria minera inglesa con la huelga minera de los Estados Unidos, bastará decir que pasan de 60 los grandes vapores ingleses fletados para llevar carbón mineral desde los puertos de Gales del Sur, del Mersey, del Tyne y de Escocia a los del Norteamérica y tomando como término medio la capacidad de 5.000 toneladas para cada uno de aquellos vapores, resulta que de Inglaterra irán en breve al Norteamérica 300.000 toneladas del combustible, que a no haber ocurrido la huelga se habrían quedado en gran parte en Europa.

Nótese ahora que sólo de Cardiff se han embarcado para América en estos últimos días más de 50.000 toneladas de carbón y otra cantidad igual de otros puertos del Reino Unido.

Debido a la gran demanda del Norteamérica, han subido extraordinariamente los precios de Lancashire y Gales del Norte.

—Así como en la huelga minera del Norteamérica parece iniciarse cierta tendencia a un arreglo, sucede con la de Francia que cada día va complicándose más, ya que, según todas las apariencias, hay en la misma un fondo político con sabor algo anárquico, como hemos apuntado anteriormente.

—Las noticias que sobre la huelga de Ginebra se reciben de Berna, son bastante satisfactorias, pues señalan el próximo fin de aquella sin haber

ocurrido los graves trastornos vaticinados por los pesimistas.

Deen también varios telegramas de Ginebra que la ciudad ha recobrado ya su estado normal, abrigándose pocos temores de que vuelva a alterarse por ahora el orden.

—Las inundaciones de Méjico han causado, según dice un cablegrama de Nueva York, gran número de víctimas, y respecto a la magnitud de los estragos materiales, bastará decir que las aguas destruyeron por completo la población de Marfil y centenares de granjas y ranchos.

—Dicen de Johannesburg que mientras de las minas del Rand se extrajeron durante el mes de septiembre último 170.802 onzas de oro puro, se está muriendo la gente, en toda aquella región, de hambre y de miseria, temiéndose que si no se reanudan los trabajos en otras minas, hagan allí los indígenas y guerrilleros, en huelga forzosa, una barbaridad.

—Telegrafían de Salónica que un destacamento de 120 soldados turcos que regresaba hace pocos días de Borsjarsko, fué sorprendido y atacado por una partida insurrecta que se había escondido entre las vides, trabándose un corto combate que terminó con la huida de los turcos, los cuales dejaron en el terreno 30 muertos.

Rehecho el destacamento dos horas después, reanudó la lucha, en la que tuvieron ambas numerosas bajas.

Por vengarse los turcos de su derrota, se llevaron prisioneros a buen número de campesinos inofensivos.

Quedan cortadas las comunicaciones ferroviarias entre Salónica y Caza Petrich, es decir, en el país en donde predomina el elemento búlgaro.

Dicen de Constantinopla que los embajadores de Francia, Inglaterra, Rusia y Austria en aquella capital han vuelto a declarar al gobierno otomano la necesidad absoluta y perentoria de asegurar en la Macedonia el orden público.

Asimismo han pedido aquellos diplomáticos a la Puerta Otomana que impida cuanto antes a las tropas turcas y a los mahometanos de la Macedonia que continúan persiguiendo y atropellando a los cristianos de aquel país, haciéndole además entender que el fanatismo musulmán y sus manifestaciones en la Macedonia pueden colocar al gobierno Sultán en grave situación respecto de Europa.

—Sigue reunido en Francfort el Congreso internacional para combatir el repugnante tráfico de esclavas blancas, congreso que es solo continuación de los celebrados ya en París en julio próximo pasado y en Berlín hace pocos días.

Como resulta de las deliberaciones de dichos Congresos, créese que el tráfico de esclavas blancas será reconocido como crimen internacional, comprometiéndose los gobiernos representados en los congresos, que son los de las principales naciones del mundo, a evitar, perseguir y castigar dicho crimen reformando con tal objeto el Código penal.

Hasta la reunión de otro congreso queda encargado el comité ejecutivo de hacer cumplir los acuerdos tomados en los anteriores.

—Dicen de Atenas que el arquitecto é ingeniero Sotiriades, de aquella capital, encargado de dirigir las excavaciones en el campo de batalla de Queronea ha descubierto el sitio en el cual, según Plutarco, fueron enterrados los macedonios muertos en aquella célebre batalla.

Se han desenterrado en el mismo numerosos esqueletos, en buen estado de conservación y junto a uno de ellos una larga pica de las que en aquella época de la historia antigua usaban como arma ofensiva los soldados macedónicos.

—Dice el *Novoe Vremya*, importante periódico de San Petersburgo, que el fonógrafo que en estos tiempos se ha ganado en Rusia tanta popularidad, acaba de ser objeto de un edicto contra el mismo publicado por el procurador del Santo Sínodo, diciendo: «que habiéndose enterado el Santo Sínodo de que se dedican los fonógrafos a cosas impías como la de repetir cantos ó himnos atentatorios al decoro religioso, ordena que en lo sucesivo se destruyan en aquellas máquinas todos los cilindros que contengan tales himnos».

DE LAS ISLAS

Manacor. — Muy concurrido se ve por las noches el espacioso salón de la *Capella* por ensayar esta los mas escogidos números de su repertorio, al final de cada uno es muy aplaudido.

Hoy hemos tenido el gusto de ver el programa del concierto que se ha de dar el día 25 en Valencia, siendo:

Hinno de "La Capella,"

1.ª Parte

Serenata, Otto; Xiula 'l fuet, Grieg; Montanyes, Morera; Compte Arnau, id.; L' Emigrant, Vives; Fill d' anima, Noguera; Cansó de Nois, Grieg.

2.ª Parte

Hivernenca, Noguera; Pastoreta, Millet; Baladas gallegas, Montes; Cant d' els ausells, Millet; Don Joan y don Ramón, Pedrell; La Sesta, Noguera; Festa d' el poble, Giner.

3.ª Parte

Jesús dulcis memoria, Victoria; Ave verum, Brach; Crede del papa Marcelo, Palestina.

—Hemos oído decir á personas inteligentes que están seguros que la *Capella* en Valencia ha de conquistar un nuevo lauro por su buena interpretación y su buen ajuste.

Hoy ya podemos decir que es un hecho que en el próximo mes de Mayo tiene que ir la *Capella* á Barcelona para dar conciertos juntos con el *Orfeó Catalá* en una gran fiesta artística.

Ayer los coristas fueron obsequiados con un luch por ser el día del señor Presidente, don Fausto Puerto.

—F.
14 Octubre de 1902.

Muro. — Por parte de las personas imparciales es objeto de muchas censuras la decisión del Ayuntamiento en que se acordó celebrar las sesiones de la corporación municipal á las cinco y cuarenta y cinco minutos de la mañana, hora en la cual en la actualidad, todavía no ha salido el sol.

Lo mas curioso del caso es que fué tomado semejante acuerdo por haber protestado y recurrido, tiempo atrás los concejales de la minoría, contra la disposición de celebrar las sesiones á las seis de la mañana y haber el señor Gobernador decidido que se cambiase dicha hora por otra mas cómoda y oportuna.

Es por demás decir que con entorpecimientos se trata solo por parte de la mayoría, de poner dificultades y obstáculos á la intervención de la minoría en los negocios municipales. Es, pues, un caso agudo de caciquismo.

Sería de desear que la autoridad gubernativa cuidase de poner esos asuntos mas en conformidad, no ya con la razón, sino con el sentido común.—C.

18 Octubre de 1902.

DE LA CAPITAL

Por el Juez militar nombrado al efecto, se cita, llama y emplaza á Pedro José Llull Sancho, natural de Son Servera, para que dentro el plazo de 30 días se presente en el cuartel que ocupa el Escuadrón de Cazadores de Mallorca al objeto de responder á los cargos que le resultan en el expediente que se instruye por la falta grave de primera dicerción.

Por Real orden de 26 de Septiembre último se ha resuelto que el plazo concedido para el canje de la moneda divisionaria de plata de sistemas anteriores al vigente, se amplie hasta el día 15 de Noviembre inclusive, entendiéndose que dicho canje solo podrá realizarse en el Banco de España ó sus sucursales quedando por lo tanto fuera de circulación entre particulares desde el día 1.º de Noviembre.

Para los efectos de reclamación se halla expuesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento de Sansellas el presupuesto adicional al ordinario de 1901 y ordinario para el año 1903.

El Alcalde de esta ciudad, ha remitido á este Gobierno de provincia el estado de los gastos ocasionados por las obras que el Ayuntamiento verificó por administración durante las semanas comprendidas desde el 22 de Septiembre último al 5 del actual.

Durante la semana próxima las tropas que guarnecen esta plaza, cumpliendo con lo ordenado por el Ministerio de la Guerra efectuarán maniobras militares estableciendo el campo de operaciones en los terrenos de las inmediaciones de Santa Ponza.

Los ejercicios durarán algunos días asistiendo á los mismos el señor Capitán general.

Con motivo de ciertas obras que se están llevando á cabo en el piso de la calle de Santa Eulalia, ha quedado

imposibilitado el tránsito público por una parte de la misma.

El señor Comandante de la guardia municipal impuso ayer varias multas á otros tantos individuos por escándalo promovido en la vía pública.

Durante todo el día de ayer reinó en esta ciudad un tiempo espléndido y primaveral sintiéndose una temperatura agradable.

La noche cerró con buen caris dando evidentes señales de continuar el buen tiempo.

Entre el pasaje llegado ayer á bordo del vapor correo de Barcelona, figuraban el interventor de la Delegación de Hacienda de esta Provincia don José Prosper, el médico don Rafael Ribas y nuestro compañero don Pedro Peyró.

En el de Valencia se embarcó el auditor de Guerra don Gregorio Cañete.

Hemos recibido una atenta circular de don Juan Barnis, participándonos que se ha establecido en el negocio de Lencería, géneros de punto, lanería y velería á los cuales hace tiempo se dedica, habiendo abierto un elegante establecimiento en la calle de las Siete Esquinas números 19, 21, 23 y 25.

Deseamos al señor Barnis prosperidad en el negocio.

El domingo proximo quedará cerrada la exposición de cuadros que el notable pintor señor Rusiñol tiene expuestos en uno de los salones de la Sociedad Circulo Mallorquín.

Dicha exposición se ve diariamente concurrida por numeroso público.

Circulan con profusión billetes falsos de 50 pesetas de la emisión de 25 de Noviembre del 99, con busto de Quevedo.

La falsificación está muy bien hecha. No se distinguen los falsos de los buenos sino en que el número 50 que figura en el transparente es más pequeño en aquéllos que en éstos, y en que el pelo del busto de Quevedo parece más sedoso en los primeros que en los segundos.

El comercio de Madrid, los agentes de Bolsa y liquidadores han acordado rechazar todos los de la citada emisión y en su consecuencia el Banco de España se dispone á rerirarlos de la circulación.

Por creerlo de interés publicamos á continuación la siguiente Real orden circular del Ministerio de la Guerra que hatenido la atención de remitirnos el señor Capitán general que corrobora el telegrama de nuestro corresponsal en Madrid.

Dice así:
Queda ampliado por cinco días más ó sea hasta el 20 del actual en concepto de improrrogable el plazo señalado en la real orden del día 3 para la rendición á metálico del servicio de garantía de los mozos á que se refiere dicha disposición. Comuníquela á las autoridades civiles para que esta concesión tenga la mayor publicidad.

Un carro de transportes atropelló ayer por la mañana á un muchacho en la calle del Sindicato produciéndole una pequeña herida en una pierna.

Auxiliado por varios transeuntes fué acompañado á su domicilio.

Ayer por la mañana contrajo matrimonio en la Iglesia de la Merced nuestro amigo don Antonio Llompart y Guasp con la simpática señorita doña Paulina Dobia y Torrendell.

Fueron padrinos por parte del novio don Miguel Ramis y don Pablo Marce y por parte de la novia don Antonio Clar y don Pedro A. Palmer.

Deseamos á los desposados duradera luna de miel.

Agencia Agrícola

Mercado 87, Palma

Primeras materias para abonos garantizadas por la importante casa CROS de Barcelona.

ZOTAL

Recientes experimentos verificados en esta isla colocan este nuevo insecticida á la cabeza de todos los conocidos hasta hoy.

Su uso es indispensable para la limpieza de las habitaciones y para la curación de las enfermedades de toda clase de ganados.

Cada día, se generaliza su empleo en los almendros, naranjos, algarrobos y demás árboles frutales porque destruye toda clase de larvas, huevos é insectos.

En esta Agencia se facilitan detalles é instrucciones para su aplicación.

El Nuncio de S. S. EN PALMA

A las nueve de la mañana de ayer el Nuncio de S. S. Monseñor Rinaldini acompañado de los Obispos de Sión señor Cardona y del de esta Diócesis señor Campins y varios canónigos de la Santa Iglesia Catedral, salió para Sóller.

De su llegada á esta villa nos da cuenta nuestro corresponsal con el siguiente telegrama:

«Sóller 15 á las 16'35

El Nuncio de S. S. acompañado de los Obispos de Sión y Mallorca han llegado á las once y media de la mañana.

A la entrada del pueblo les esperaban las autoridades locales, el Clero parroquial y un numeroso gentío.

Inmediatamente se han trasladado á la Iglesia parroquial donde después de orar breves momentas se ha cantado un solemne Te-Deum con acompañamiento del órgano.

El templo se ha llenado por completo de fieles.

Terminada la ceremonia los ilustres personajes se han trasladado á la Rectoría donde se les ha servido espléndido almuerzo.

A las tres de la tarde han salido del pueblo por la carretera que conduce á Deyá y Valldemosa siendo recibidos por los respectivos cleros y autoridades.

En Valldemosa visitaron la hermosa finca de Miramar donde fueron tambien recibidos por el Director de este Instituto don Manuel de Herreros. Por la noche regresaron á Palma.

Esta mañana como dijimos Mr. Rinaldini presidirá el V Certamen Científico-Literario que se celebrará en el Seminario Conciliar de San Pedro y mas tarde visitará al Excmo. Ayuntamiento.

Como ya dijimos esta tarde tan ilustres huéspedes emprenderán su viaje hacia Barcelona desde donde se trasladarán á Madrid.

Como es de suponer la despedida será cariñosa.

Cuestiones municipales

Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrarse hoy á las doce el Ayuntamiento de esta ciudad, son los siguientes:

Secretaría.—Acta de la sesión anterior.—Aprobación de varias cuentas por servicios municipales.—Oficio de la Presidencia del decimo cuarto Congreso Internacional de Medicina que ha de celebrarse en Madrid en el mes de Abril próximo venidero invitando al Ayuntamiento para que nombre delegados que le representen en aquella reunión de carácter oficial.—Dar cuenta del expediente instruido sobre la encuadración de las hojas del último empadronamiento por el contratistadon José Tous.—Oficio del Arquitecto Municipal espresando los motivos que le impidieran pasar á Barcelona para asistir al Congreso de Bomberos habiéndose sustituido el Arquitecto señor Falqués en su nombre.

Comisión de Hacienda.—Dictamen proponiendo la forma de paga á la Academia de Bellas Artes de la mitad del importe de las escuelas para alumnos.

Comisión de Obras.—Varios permisos para obras particulares.—Expediente de derribo de la fachada casa número 36 de la plaza de la Constitución.

Comisión especial de murallas.—Aprobación de varias cuentas.

Comisión especial de Medallas.—Dictamen proponiendo se desista por ahora de acuñarlas por falta de consignación.

Al objeto de facilitar la expropiación de la illeta de San Cristofol, el señor Alcalde de acuerdo con el Notario señor Font ha acordado otorgar una escritura para cada finca que tenga la titulación arreglada y para las que no esten en este caso consignar el precio del evaluo en la caja general de depósitos.

El señor Alcalde cumpliendo con el acuerdo del Ayuntamiento, dió ayer las órdenes oportunas para que sea colocado un faron de petroleo junto á la escuela municipal de niñas del molinar de Levante.

Ayerse reunió la Comisión de Alumbrado aprobando varios expedientes de tramites.

Tambien se reunió la Comisión de Fomento no tomando ningún acuerdo definitivo.

Maniobras militares

Simulacro de defensa

A la una ó poco mas de la tarde de ayer salieron las fuerzas de infantería formando un batallón al mando del Teniente Coronel de infantería señor Florit.

En la explanada de Santa Catalina se le agregó el Escuadrón de Cazadores de Mallorca, al mando de su capitán, emprendiendo la marcha juntas dichas fuerzas hacia Poniente, tomando por la carretera de Génova, y bajando por el camino que bordea el barranco, hasta llegar á Cala Mayor.

En dicho punto hieron alto, separándose las tres compañías para tomar posiciones en las laderas del citado barranco, en cuyo fondo se habían colocado las fuerzas de caballería.

Estas posiciones se tomaron para simular la defensa de la Cala Mayor, contra el desembarco de un supuesto enemigo.

La batería de San Carlos hizo tambien ejercicios de tiro al blanco simulando en combinación la defensa de la citada cala.

Se hicieron unos treinta disparos, en cañones de grueso calibre con resultado bastante satisfactorio, terminado cuyo ejercicio, las fuerzas de tierra tocaron llamada, emprendiendo el regreso á Palma por la carretera de Andraig.

Eran las cinco y media de la tarde. En Porto Pi se les unió el Capitán general señor Zappino, que presenció los ejercicios desde el fuerte de San Carlos.

El General, que montaba á caballo, con su Estado mayor y escolta se adelantó á las fuerzas, deteniéndose junto á la Lonja, desde donde presencié el desfile.

Sabemos que dichos paseos y maniobras militares se repetirán en breve, verificándose mas tarde otras de mayor importancia táctica.

Nuevas líneas de vapores

El próximo domingo llegará por primera vez en esta temporada el vapor frances *Ba-tias*, inaugurando la nueva línea entre este puerto y los de Marsella y Argel.

Los propósitos de la Compañía Caillo al establecer este servicio, que no pueden ser más recomendables han de ofrecerle beneficios, lo mismo que á nuestra isla en general, si llega á desarrollarse tal como he planteado su programa.

En primer lugar se propone ampliar nuestras relaciones comerciales entre Marsella y Argel, facilitando á nuestro comercio hasta donde sea posible el envío de muestras de toda clase de mercancía y dándolas á conocer las que tengan más aceptación y sean de más facil entrada por sus condiciones de precios, en aquellos mercados.

La compañía Caillo comprendiendo las dificultades que ha de proporcionarle por algún tiempo el sostenimiento de sus vapores en esta nueva línea, piensa realizar negocios por su cuenta, con objeto de ofrecer flete á sus buques, hasta que la relativa importancia de la carga le permita dedicarse sólo al transporte.

De manera que nuestra isla no sólo disfrutará de una nueva línea de vapores que le ha de ofrecer facilidades, sino de un nuevo consumidor que ha imprimir mayor firmeza á los precios de sus productos y ha de darlos á conocer en los mercados importantes.

La combinación que la citada compañía tiene con un buen núcleo de compañías extranjeras, hará que los vapores que vengán á este puerto, puedan embarcar carga para casi todos los países del mundo, evitando crecidos gastos de trasbordo que se ocasiona en casi todos los puertos españoles.

El representante de esta Compañía en Mallorca don Benito Pomar, piensa pedir á la Junta de Ooras de Puerto, la autorización necesaria para construir dos Warfes ó muelles de madera en la plazoleta del muelle con objeto de facilitar el embarque y desembarque de la carga, que conduzcan los vapores de la citada Compañía y evitar además el empleo de planchas.

Estos Warfes es muy posible que sean cubiertos por unos tinglados de hierro con objeto de preservar á la

carga de la lluvia y rigores del tiempo.

Por lo provechosos que han de ser para nuestra isla celebraremos que estos proyectos tengan feliz desarrollo.

El nuevo cable

De público se ha dicho estos días que llevaban buen camino las negociaciones entabladas con Madrid para obtener del gobierno la concesión de un nuevo cable.

Para cerciorarnos de esta noticia hablamos ayer, con el presidente de la Cámara Agrícola, don Mateo Bosch quíen con la amabilidad que le distingue, nos ofreció los pocos datos que de momento tiene sobre el asunto.

Nos dijo, que además de las negociaciones que la Cámara de Comercio está haciendo, él, particularmente habia escrito á sus amigos de Madrid, encareciéndoles, que eficazmente recabaran del Gobierno, esta mejora, tan importante para nuestras islas.

De las gestiones hechas hasta ahora nada sabe, bien presume que pueden llevar buena marcha, máximo si el Gobierno se hace cargo de lo pesimamente que estamos comunicados.

Nos prometió el señor Bosch que las primeras noticias que reciba sobre este asunto nos las comunicará.

La Diputación y algunas sociedades importantes de esta localidad se han adherido á la iniciativa de la Cámara de Comercio y Liga de Propietarios.

Del Ejército

Distintivo histórico.—Ha sido autorizado el regimiento de cazadores (antes dragones) de Lusitania para usar en su equipo el distintivo que ganó el siglo XVIII en las guerras de Italia, de donde sacó también el sobrenombre de *Dragones de la Muerte*.

El indicado distintivo consiste en un cráneo sobre dos tibias cruzadas.

Nuevo tercio de la Guardia civil.—En breve será un hecho la creación de un tercio de la Guardia civil en Barcelona.

Este tercio será el 19.º, por cuanto en la actualidad sólo hay 18 unidades del referido instituto.

Se compondrá de dos escuadrones de á cien caballos cada uno y de cinco compañías de Infantería con cien plazas cada una, sumando un total de 700 individuos.

Mandarán el nuevo tercio un coronel con un capitán, secretario, un teniente coronel y un capitán cajero, los cuales constituirán la plana mayor.

Un comandante, dos capitanes, cuatro primeros tenientes y dos segundos para la caballería, y un comandante, cuatro capitanes, ocho primeros tenientes y cuatro segundos para la infantería.

Este nuevo tercio será en todo independiente del 3.º, el cual se encargará del servicio en los pueblos de aquella provincia y en la Gerona, disponiendo para ello de seis compañías, distribuidas por mitad entre ambas provincias.

Este nuevo tercio se alojará en los cuarteles de la Rambla y de Ausias March, en Barcelona, y en el de la calle de Alfonso en San Gervasio.

Asuntos varios.—Se dan las gracias al cabo de mar de carabineros Jaime Crespi Font por haber realizado un acto de honoradéz.

Instancias.—A Guerra se cursan instancias pidiendo la rescisión del compromiso las de los carabineros Vicente Salom Plá y Vicente Balaguer.

En el vapo correo de Alicante llegó ayer á esta capital con el objeto de fijar su residencia el general de división don José Oliver.

—Se ha dispuesto que los individuos pertenecientes á los reemplazos de 1897 y 1898, y anteriores, que, haber gozado de excepción, se encuentran actualmente en filas ó pendientes de ser llamados á ellas, le sea aplicada desde luego, la real orden de Guerra de 22 de Abril próximo pasado, pasando á la situación de licencia ilimitada goce sin de haber ni pan siempre que dejen su fondo reclamatorio, hasta que, cumplidos los tres años desde su destino á cuerpo, les corresponda pasar á la reserva.

—Por Real orden del Ministerio de Marina, se ha dispuesto que para el embarque de emigrantes inscritos marítimos solo se exija la autorización escrita de los capitanes del puerto donde se verifique el embarque, cuyas autoridades expedirán dicha autorización si después de examinar la cédula de inscripción marítima del emigrante no encuentran inconveniente alguno para su embarque con arreglo á los preceptos vijentes para el reclutamiento de la marinería.

Teatros

Lirico

Hémos aquí, amigo lector, delante de unas cuartillas, apenas caído el telón de la escena donde ha pasado un mundo de cosas, para contar las emociones recibidas. ¡Y son tantas y tan difíciles de enumerar! Quizás no lo puedan comprender todos los que asistieron a la representación de *Hedda Gabler*. La empresa es sumamente difícil. De la notabilísima obra de Ibsen hablaremos despacio y acaso largamente dentro de breves días.

Hoy nos contentaremos con declarar que la celebridad de la Vitaliani obtenida con la interpretación de *Hedda Gabler*, ha resultado justificadísima. La actriz italiana realiza una labor llena de obstáculos que salva con una seguridad de gran artista. Los detalles con que realiza su tarea escénica, proclaman que la Vitaliani ocupa un lugar elevado en la primera fila del Arte.

No continuamos. De todos modos no podemos expresar nuestras sensaciones y exponer nuestras ideas sin dar mayor extensión y amplitud a nuestras palabras. En fin; hasta creamos que es ridículo hablar de *Hedda Gabler* en el pequeño espacio de que podemos disponer.

Creemos que se impone una nueva representación del gran drama del dramaturgo noruego. Se lo agradeceríamos mucho. Otra vez *Hedda Gabler*. Es preciso.

Notas del Mar

Procedente de Barcelona llegó ayer a este puerto a las siete y media de la mañana el vapor *Cataluña* trayendo la correspondiente, gran número de pasajeros y carga.

A fines del mes de Diciembre quedarán terminadas las reparaciones que se hacen en el dique flotante de Mahón.

Ayer tuvo lugar en el muelle en presencia del vice-cónsul de Italia en esta Plaza señor Valls la subasta de varios aparejos y dos botes del bergantín goleta italiano *Sespeño* naufragado hace poco, en aguas de la isla de Cabrera.

Después de haber embarcado un pico de carga salió ayer al medio día para Valencia el vapor español *Gabriel Rius*.

Pocos momentos después salió para Ibiza y Valencia el vapor correo *Balear* con varios pasajeros y carga.

Dentro de breves días llegará a este puerto el vapor español *Mina* que conduce una partida de pólvora y dinamita.

Ayer llegó procedente de Barcelona la balandra *San Miguel* con cargamento de pólvora.

Observaciones de ayer a la puesta del sol.—Estado de la atmosfera: Sin nubes.—Id. del horizonte: Calmoso.—Dirección del viento: S. flojo.—Estado del mar: Rizada.—Buques a la vista: Ninguno.—Indicaciones del Vigía de Portopi: Ninguna.

Incidencias.—Soplaba al terral la ventolina al orto, el cielo y horizonte despejados de nubes y calma, la mar llana, regularmente elevado su nivel y con apariencias de buen tiempo cuando el orto. Después de un largo intervalo de calma que empezó a las siete tabló la ventolina al S. a mediadía flojo. Continuó lo mismo toda la tarde y al ocaso como queda dicho.

Noticias.—Entró el vapor «Cataluña» de Barcelona y la balandra «San Miguel» del mismo punto.—Salió el vapor «Gabriel Rius» para Valencia y el «Balear» para Ibiza y Valencia.

Lecturas amenas

Una Pompeya mejicana

En la colina del monte Albano, cerca de Oaxaca, en Méjico, se acaban de descubrir enterrados los restos de una ciudad prehistórica, que debió ser grande y rica, a juzgar por el número y grandezas de los monumentos descubiertos.

Casas de rara construcción, templos palacios, mausoleos, baños y un obelisco semejante a los del antiguo Egipto, cubierto de numerosas inscripciones, es lo que se ha descubierto.

Según las apariencias, esta ciudad debió tener, como Pompeya, un fin trágico. El número considerable de esqueletos, la gran diversidad de actitud en que se encuentran, el desorden de los diversos utensilios domésticos y las materias que la cubren, hacen creer que aquella antigua ciudad debió ser sorprendida en plena actividad y destruida, tal vez, por algún volcán.

La disposición interior de las casas, la ornamentación de las fachadas y el plano de la ciudad, recuerdan con sor-

prendente fidelidad las descripciones hechas de las antiguas ciudades del Nilo por el egiptólogo Maspero.

Entre los innumerables objetos descubiertos, se ven fragmentos de bajo relieves de basalto, en los cuales están artísticamente representados guerreros y sacerdotes en actitudes extrañas, probablemente prescritas por sus ritos.

Hay también gran número de adornos de jaspe esculpido con un arte tanto más admirable, cuanto que el uso del hierro era completamente desconocido en aquella población.

Las ruinas de Monte Albanos se encuentran a distancia de muy pocos kilómetros de las Mitle, y como éstas, parecen pertenecer a aquella misteriosa civilización zacateca que ofrece tantos puntos de semejanza con la egipcia de los tiempos faraónicos.

Cultos

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Terminan en Santa Catalina de Sena.

A las seis y media de la mañana; a las diez y media mayor cantada. Por la tarde a las seis y media rosario y ejercicio del mes de Octubre y la reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora del Carmen, en las Teresas.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en Santa Eulalia dedicadas a la figura Ecce-Homo.

Exposición a las seis de la mañana y a las nueve y tres cuartos horas y la misa mayor cantada.

A las cuatro de la tarde actos de coro y al anochecer después de la tercera parte de rosario, sermón que será el orador don Pedro Martí, profesor del Instituto, después la reserva del Santísimo Sacramento.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de los Desamparados, en el Socorro.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 12.—Varones 2.—Hembras 2.

Día 13.—Varones 3.—Hembras 2.

Matrimonios: Días 10 y 11.—No se registró ninguno.

Defunciones: Día 9.—Miguel Estades Moré, casado, 72 años, calle de Zagrana, arterio esterosis.—María Palmer Palmer, casada, 25 años, (término) Injeteria, tuberculosis.—Sor Filomena Sarmiento Hernández, soltera, 26 años, calle de la Misericordia, tuberculosis.—Trinidad Canals Portozza, casada, 25 años, (término) La Soledad, tuberculosis.—Emilia Estradas Martorell, soltera, 75 años, calle de San Miguel, anemia.

Día 10.—María Vaquer Salas, casada, 31 años, calle de la Merced, neumonía.

Últimas cotizaciones

VALORES LOCALES

Fomento Agrícola	106 00
Crédito Balear	96 00
Salinera Española	167 00
Obligaciones al 6 por 100	000 00
Obligaciones al 5 por 100	000 00
Bonos Municipales	40 00
Isleñas	54 00
Ferrocarril de Mallorca	45 00
Alumbrado por Gas	70 00
La Económica	17 50
Madrid 14.	
4 p. interior	73 50
4 p. amortizable	94 55
Banco de España	486 50
Tabacos	407 50
Libras	33 05

VALORES PUBLICOS

Barcelona 14.	
4 p. interior perpétuo	73 66
Orenses	30 70
Nortes	60 35
Alicantes	95 45
Francos	31 60

EXITO SEGURO

Las indigestiones, dispepsias, dolor de estómago, diarreas y disenterías, en niños y adultos, se curan con el «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos».

FINALMENTE ¡OH LECTORES!

Podemos anunciar que ha sido vencido el terrible mal venéreo y sífilítico. Para detalles léase en 4.ª página, Milagrosos confes ó inyección anti-venéreas y Roob anti-sifilítico «Costanzi».

Se vende un motor a gas de seis caballos de fuerza, sistema Escuder. Informará: Luis Clar, Ballester 23.

REGALO de 1.000 PESETAS

al que abra una caja para guardar caudales, sistema José Vich. Véase anuncio en 4.ª página.

VINOS SARD

Véase 4.ª página.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Madrid 15 a las 10

Ginebra.—Han ocurrido graves sucesos provocados por los huelguistas traviesos.

Se necesitó la intervención de la caballería y una sección de artillería.

Se desconocen detalles.

Choque de trenes

Madrid 15 a las 10

San Sebastián.—El tren rápido que se dirigía a París chocó con el expreso en San Juan de Luz.

No hubo desgracias.

Sólo se registraron desperfectos en los coches y en los equipajes.

Entra pescadores

Madrid 15 a las 10'15

Vigo.—La junta de pesca de los jeiteros ha propuesto que se limite la pesca de la traíña a los meses de mayo, junio y julio, pero los trañeros quieren pescar todo el año.

En vista de este desacuerdo que reina entre los pescadores resolverá el asunto el gobierno.

Pescadores apresados

Madrid 15 a las 10'15

Vigo.—El cañonero *Elias de Molins* apresó cuatro trañeros.

El comandante de Marina ordenó que se presentaran los patronos, pero éstos desobedecieron, siendo después encarcelados.

El alcalde de Jerez

Madrid 15 a las 10'15

Jerez.—Los señores Moret y duque de Almodovar han telegrafado interesando al señor Suárez Inclán en favor de las peticiones de la ciudad, deseando que vaya el alcalde a Madrid para informar sobre la cuestión agraria.

Petición de la Cámara de Orán.—Concesión de cruces

Madrid 15 a las 14

La Cámara de Comercio de Orán ha elevado una exposición al señor duque de Almodovar pidiéndole que se permita la mezcla del pimentón con el aceite de oliva.

En la firma del ministerio de la Guerra figura la concesión de grandes cruces blancas a los brigadieres de la reserva señores Arenzana, Sanmartín, Baldas, Lisaro y Ollero y a varios jefes en mando de los cuerpos de Infantería, Carabineros y de la Benemérita.

Mencheta

Madrugada TELEGRAMAS

El Rey de Grecia.—Instrucciones

Madrid 15 a las 19'15

París.—El Rey de Grecia llegará dentro de breves días a esta capital hospedándose en el mismo hotel que el Rey de Portugal.

Se han enviado instrucciones a los funcionarios de Argelia para que procedan a la aplicación de la ley de asociaciones.

Dos noticias

Madrid 15 a las 19'45

Dentro de algunos días el señor Suarez Inclán firmará la Real orden reorganizando la Junta Consultiva Agronómica.

Compondrán dicha Junta cinco Ingenieros inspectores. Dividirá a la Península en cinco demarcaciones.

Mañana se reunirá el Consejo de Obras para aprobar el nuevo reglamento, por el que ha de regirse.

Firma.—Protesta.—Conferencia

Madrid 15 a las 23

Se asegura que esta semana quedarán firmados los nombramientos de los nuevos senadores vitalicios.

Los gamacistas de Valladolid han protestado contra la pretensión del Gobernador de prescindir de los compromisarios electos para la elección de Senadores.

El señor Romero Robledo ha conferenciado largamente con el señor Sogasta.

Créese que aquél se ha enterado del plan parlamentario del Gobierno.

Zaragoza.—El diestro *Bombita* ha empeorado.

En la corrida de esta tarde el banderillero *Morenito* ha sufrido una aparatosa cogida sobreviniéndole una conmoción cerebral.

Suspensión y traslado

Madrid 16 a las 1'45

El señor Suarez Inclán ha impuesto tres meses de suspensión de empleo y el traslado a otro destino a los ingenieros responsables de la catástrofe ocurrida en Camargo (Santander).

Creencia.—Conferencia

Madrid 16 a las 2'20

Berlin.—La prensa cree que la presencia de los generales boers en dicha capital pasará inadvertida.

Nueva York.—El Presidente de los Sindicatos Mineros ha salido para Washington al objeto de conferenciar con Mr. Roosevelt.

Reunión.—Acuerdo

Madrid 16 a las 3

Se han reunido varios individuos que se dedican a las operaciones de bolsa, independientes de los agentes colegiados, acordando constituirse en sociedad para poder operar libremente.

Se ha nombrado una Junta para recibir adhesiones.

Captura

Madrid 16 a las 3

Ha sido capturado por la policía el individuo llamado Solo siendo conducido al Gobierno civil.

Al ser interrogado negó, pero más tarde en una segunda declaración confesó el delito.

Dicho individuo lleva varios mordiscos que le produjo la víctima.

Ha dicho que iba a suicidarse. Estas noches pasadas frecuentaba los teatros.

Combinación de Gobernadores.—Dimisión admitida.

Madrid 16 a las 3'15

Parece seguro que hoy quedará firmada la combinación de Gobernadores nombrando para desempeñar el cargo de Gobernador de Valencia el Sr. Bahamonde y para el de Granada el señor Berra Armesto.

Ha sido admitida la dimisión que del cargo de Gobernador de Barcelona tenía presentada el señor Manzano.

Indicase para sustituirle a don Augusto Suárez Figueroa.

Mencheta

Espectáculos

TEATRO LIRICO

Función para hoy.—Día de Moda.—ZAZÁ.

Entrada general 0'60 pesetas. A las ocho.

ALQUILER

Se desea alquilar una habitación sita en un primer piso. Contestar por escrito al CENTRO DE ANUNCIOS.

0'95 PESETAS

UN LITRO JEREZ

Colmado LA PROVIDENCIA

IMPORTANTE

Se avisa a los señores Cargadores de los vapores-correos de Barcelona que la carga que no esté entregada sobre muelle antes de las tres de la tarde del día de salida no podrá ser embarcada.

Isla de Marítima.



Estómago e Intestinos
Miles de curaciones justifican el éxito de las **TABLETAS DIGESTIVAS Morelló** para curar las Malas digestiones, Gastralgias, Gastritis, Acidosis, Dispepsias, Náuseas, Vómitos, etc.
Farmacia del autor Barcelona y principales

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ
Expectorantes y calmantes de la tos.

LECCIONES DE SOLFEO
Y PRIMER CURSO DE PIANO
Unión, 61, (Frente al Mercado).

LECCIONES DE REPASO

de las asignaturas del BACHILLER por los conocidos profesores titulares *Don Roque Carnicer* y *Don Gabriel Alomar*, Licenciado en Filosofía y Letras y *Don Miguel Sampol*, Licenciado en Ciencias Físico-matemáticas.

El objeto de estos repasos, establecidos a horas compatibles con las del Instituto, es poder garantizar a los señores padres que sus hijos asistan cada día a las clases oficiales con las lecciones sabidas, preparándoles al mismo tiempo para el exámen final de prueba de curso.

Informes: San Pedro Nolasco, 1, principal, (de 10 a 12 m.) y Piedad, 4, (de 12 a 2 t.)

HONORARIOS MODICOS

BILLAR

Se vende uno en muy buen estado. Informarán en el «Café de Ferrá», paseo del Borne.

Cervecería Lyonesa

La acreditada Cerveza que combinada con el ácido carbónico líquido puro, se expende en esta Cervecería, los consumidores podrán también adquirirla embotellada en los siguientes establecimientos:

Colmado «La Providencia» de V. Pomar.

Colmado «La Lonja» en el Terreno.

Botellería «La Vifia» Unión 53. Chocolatería Vidal, Sindicato 79. Confitería Valenciana, S. Miguel 4.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO
Almacenes Montaner, Sindicato, 2 a 10, y Milagro, de 1 a 11.

CAFÉ MAHONÉS

Programa del concierto que se dará esta noche por un quinteto de profesores, empezando a las ocho y media.
1.º Sinfonía «Campanone».—2.º Gavota «Labra Coraíne».—3.º Preludio de «El anillo de hierro».—4.º Aria y coro de «La Vijecita».—5.º Intermezzo de «Cavallería Rusticana».—6.º Serenata de «El Barquillero».

AGRICOLA INDUSTRIAL BALEAR

—Cotización de hoy salvo variación—
ARROZ MALLORQUIN

	n.º	saco 80 k.	Pesetas
Amonquili	1	»	27'50
»	2	»	28'10
»	3	»	28'70
»	4	»	29'30
»	5	»	29'90
»	6	»	30'50
»	7	»	31'10
»	8	»	31'70
»	9	»	32'30
Bomba	1	»	32'90
»	2	»	33'50
»	3	»	34'10
»	4	»	34'70
»	5	»	35'30
»	6	»	35'90
»	7	»	36'50
»	8	»	37'10
»	9	»	37'70
Harina de arroz	»	100 k.	29'50

Sobre wagón Pont d'Inca
Desperdicios de arroz aprovechables para cebamiento de Cerdos y utilísimo para alimentar toda clase de ganado.

	Esquellat	los 10 Kilos	1'15
Salvado	»	»	1'90
»	»	»	2'15
»	»	»	1'90
»	»	»	2'15
Medianos arroz	»	»	2'40
»	»	»	2'90

Palma 15 de Octubre de 1902.

